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• Durante los meses de enero y febrero existe un incremento en las 
consultas por trastornos ocasionados por depresión y ansiedad

Descarta ruptura en MCDescarta ruptura en MC

Verónica DelgadilloVerónica Delgadillo

Con los resultados que se dieron a conocer este lunes, la Universidad de Guadalajara rompió el récord de estudiantes admitidos a licenciatura este calendario 2025-A, al 
darle la bienvenida a más de 17 mil 264 nuevos alumnos para este semestre, lo que representa 54.30 por ciento de los 31 mil 793 aspirantes que presentaron el examen 
de admisión. La coordinadora general de Control Escolar, Laura Puebla Pérez, detalló que quienes no hayan sido admitidos en la licenciatura en la que 
concursaron, tendrán la oportunidad de solicitar su cambio de aspiración y así ocupar alguno de los 2 mil 675 espacios que aún se encuentran disponibles. Página 3

El Gobierno de Guadalajara 
informó que el servicio de aten-
ción psicológica que se propor-
ciona en la Cruz Verde Ernesto 
Arias, está disponible las 24 ho-
ras y durante todo el año, ade-
más de la atención vía telefó-
nica al 333-669-1324, para dar 
acompañamiento y orientación. 

La doctora Leticia Álvarez, 
quien está asignada al servicio 

de atención psicológica, invitó 
a la ciudadanía a cuidar su sa-
lud mental y una forma de ha-
cerlo, dijo, es manteniendo vín-
culos familiares o de amistad 
que ofrezcan respaldo y acom-
pañamiento, y es que en los 
meses de enero y febrero au-
menta el número de consultas 
relacionadas con crisis como la 
depresión y la ansiedad.

Ofrecen en GDL atención
psicológica las 24 horas
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Es oficial, uno de los juga-
dores colombianos más impor-
tantes de la historia jugará en 
México. El León informó a tra-
vés de sus redes sociales que 
James Rodríguez es su ficha-

je estelar para este Clausura 
2025. El mediocampista de 33 
años llega procedente del Rayo 
Vallecano de España, en donde 
no pudo tener gran actividad. 
La llegada del seleccionado co-

lombiano a La Fiera ha gene-
rado gran expectativa pues se 
trata de una de las contratacio-
nes más mediáticas e impor-
tantes en la historia reciente 
del fútbol mexicano.

Propone el PAN creación de ITEI 2.0
El diputado del PAN, César 

Octavio Madrigal, presentó una 
iniciativa que propone la creación 
del Instituto Jalisciense de Trans-
parencia, Información Pública y 
Protección de Datos Personales 
(IJALTEI), esto ante la inminente 
desaparición del ITEI luego de re-

formas federales que extinguen a 
siete organismos autónomos.

El legislador señaló que la 
creación de dicho órgano es 
con la finalidad de tener una 
institución que dé certeza a 
los Jaliscienses en sus dere-
chos de solicitar información a 

las dependencias y órganos de 
los poderes Ejecutivo, Legisla-
tivo y Judicial, así como a los 
125 municipios de la entidad, 
sindicatos, partidos políticos y 
toda aquella instancia que re-
ciba recursos 
públicos.

Página 6

Página 5

REFUERZO ESTELAR

Rompe UdeG récord históricoRompe UdeG récord histórico
de admitidos a licenciaturade admitidos a licenciatura

Semestre 2025-ASemestre 2025-A



Martes 14 de enero de 20252

Antena Noticias
Contacto:

33-127-051-63
antenanoticias@gmail.com

www.antenanoticias.com.mx

@antenanoticias

@antenanoticiasgdl

@antenanoticias

@antenanoticias

Bachetón, para la 4T. Desde la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Trans-
portes del Gobierno Federal se informó que el 
famoso programa Bachetón, destinado a darle 
su “manita de gato” a varias de las carreteras 
federales de los 31 estados en todo el país, 
continuará a lo largo del presente 2025. Desde 
su inicio, dicho programa lleva más de 16 mil 
kilómetros atendidos, lo que representa el 37 
por ciento de avance. ¿Qué entidades destacan 
como las más beneficiadas de estas acciones? 
Nayarit, Colima, Sonora, Chiapas, Tabasco, Sina-
loa, Hidalgo y Tlaxcala; todas con entre el 50 
y 80 por ciento de avance de caminos interve-
nidos. ¿Alguna coincidencia? Pues todos estos 
estados son gobernados por Morena. Ojalá que 
para este año, el programa se extienda a todas 
las entidades sin importar colores, que para 
carreteras feas hay en todos lados y la red fe-
deral de Jalisco es fiel muestra de ello. 

Desapariciones Forzadas. El primer Congre-
so Mundial sobre Desapariciones Forzadas se 
llevará a cabo del 15 al 16 de enero en Ginebra, 
Suiza y se busca marcar un paso crucial en la 
lucha global para prevenir y erradicar esta grave 
violación de derechos humanos. El evento reu-
nirá a gobiernos, víctimas, organizaciones de la 
sociedad civil que apoyan su lucha diaria y or-
ganismos internacionales, con el objetivo de fo-
mentar el diálogo y definir un camino colectivo 
hacia la erradicación de las desapariciones for-
zadas en el mundo. Durante los dos días del con-
greso, se realizarán paneles de discusión sobre 
temas como la responsabilidad internacional 
frente a las desapariciones forzadas, el fortaleci-
miento de los procedimientos de búsqueda y la 
protección de las víctimas, personas defensoras 
de derechos humanos, abogados y periodistas.

La Nueva Escuela Mexicana. Este lunes la 
presidenta Claudia Sheinbaum presentó el plan 
integral del Sistema Nacional de Bachillerato de 
la Nueva Escuela Mexicana, que entre otras co-
sas plantea fortalecer los programas “La Escuela 
es Nuestra” y “Beca Universal Benito Juárez”, me-
jorar las condiciones laborales de los docentes 
de Bachillerato, abrir en este año 40 mil nuevos 
lugares para que las y los jóvenes puedan estu-
diar la educación media superior. La mandataria 
adelantó que de los 32 sistemas de educación 
superior -todos distintos- estos se orientarán a 
sólo dos: el bachillerato nacional general y el 
bachillerato general tecnológico. Además de 
que se tiene el objetivo de otorgar un certifica-
do único digital de Bachillerato Nacional. Insti-
tuciones educativas privadas han señalado que 
será complicado implementar dicho sistema de-
bido a la necesidad de cambios estructurales, así 
como lo que implica la formación y capacitación 
de las y los maestros para adaptarse a los nue-
vos enfoques y metodologías. Ya veremos…

PARABÓLICA

LOS PRIMEROS 100 DÍAS DE 
QUIRINO VELÁZQUEZ 

El presidente municipal de Tlajomul-
co, Quirino Velázquez, está celebrando los 
primeros 100 días de su administración, 
pero no lo hará con un evento o una ce-
remonia, sino con un nuevo recorrido por 
las colonias del municipio. Su mensaje es 
fundamental para los habitantes: en 2025 
habrá un presupuesto que sumado, llegará 
a dos mil millones de pesos que se des-
tinarán para obras en colonias y barrios: 
pavimentación, alumbrado, mejoramien-
to de escuelas, recuperación de espacios 
públicos como parques y plazas, y también 

la participación ciudadana de obras espe-
cíficas para sus colonias. El alcalde está 
decidido a iniciar además, proyectos de in-
fraestructura que hagan de Tlajomulco el 
municipio con mayor crecimiento y poten-
cial económico en el Occidente del país.

OBLIGADOS POR LA CORTE
Los diputados en el Congreso local su-

frieron una “sorpresa posvacacional” y ten-
drán que sesionar el día de hoy a la 1:00 de 
la tarde… al menos a esa hora convocarán, 
a ver si se ponen de acuerdo. Los coordi-
nadores de las fracciones mayoritarias de 
Movimiento Ciudadano y Morena, José Luis 
Tostado y Miguel de la Rosa, respectivamen-
te, recordaron que si no sacan adelante la 
reforma para que los menores de edad pue-
dan acudir al registro civil y pedir en su acta 
nacimiento el cambio de género (así como 
lo están leyendo), el Congreso estatal puede 
caer en desacato. Nada más y nada menos.

EN CONTRA DE LA REFORMA
El presidente del PAN Jalisco, Juan Pablo 

Colín Aguilar, ya había abordado el tema a 

inicios de año. Su postura es tajante en con-
tra de aprobar esta reforma, y anunció que 
dejará a los cinco diputados panistas que 
voten según su voluntad, pero subrayó que 
Acción Nacional está en la decisión de re-
gresar a sus bases: la defensa de la familia 
y de las libertades sociales, de manera que 
no estarán de acuerdo con temas como el 
aborto o en este caso, liberar a los menores 
de edad para que sin aprobación de sus pa-
dres o tutores, puedan cambiar de género 
en un documento tan importante como el 
acta de nacimiento.

TAMBIÉN, LA REFORMA JUDICIAL
Hablando de reformas, el diputado 

coordinador de Morena, Miguel de la Rosa 
Figueroa, adelantó que junto con la refor-
ma del Registro Civil ya referida, Morena 
presionará para que este mismo martes se 
aborde la reforma del Poder Judicial en Ja-
lisco, que debe quedar terminada –subra-
yó– este mismo año y aplicarse la elección 
de jueces y magistrados estatales en las 
elecciones del año 2027. Dicho de otra ma-
nera, se espera una sesión “muy calientita”.

México puede estar entrando 
en una etapa de contracción 
económica

Medir el desempeño de una economía, 
para saber si está creciendo o en contrac-
ción, es complejo y tardado, y no abarca 
únicamente al Producto Interno Bruto 
(PIB), sino que toma en cuenta más va-
riables como tasas de interés, desempleo, 
ventas, etc. Para ello, el INEGI desarrolló 
una herramienta de análisis denominada 
“Indicadores Cíclicos”, lo que permite de-
terminar, analizar y predecir el rumbo de la 
actividad económica mediante la medición 
de los ciclos de negocios.

Estos indicadores utilizan datos que 
pueden obtenerse de forma oportuna y re-
flejan la situación económica de un país; di-
chos indicadores cíclicos se dividen en dos: 
el Indicador Coincidente y el Adelantado.

El Indicador Coincidente refleja la si-
tuación actual de la economía y los pun-
tos de giro del ciclo económico (cima y 
valle); para ello retoma los datos del In-
dicador Global de Actividad Económica 
(IGAE) –que refleja el nivel de actividad 

económica en general–, el volumen fí-
sico de la actividad industrial, el índice 
ventas del comercio al por menor, el nú-
mero de asegurados permanentes en el 
Seguro Social, la tasa de desocupación 
urbana y las importaciones totales.

El Indicador Adelantado, como su nom-
bre lo dice, busca anticipar los cambios 
económicos determinando los puntos de 
giro como picos y valles en la actividad 
económica; en este caso utiliza las si-
guientes variables: la tendencia del em-
pleo en el sector de manufacturas, el tipo 
de cambio real (precio del dólar en pesos), 
el indicador de confianza empresarial en 
el rubro de “momento adecuado para in-
vertir”, el índice de precios y cotizaciones 
de la Bolsa Mexicana de Valores, la tasa de 
interés interbancaria de equilibrio (TIIE) y 
el índice Standard & Poor’s 500 o índice 
bursátil de Estados Unidos.

Lo importante a destacar es que, de 
acuerdo con los últimos datos de no-
viembre del 2024, la economía mexica-
na podría estar entrando en una etapa 
de contracción o fase recesiva, ya que 
el indicador coincidente muestra, desde 
agosto del 2023, 15 meses consecutivos 
a la baja con dos meses por debajo de 
la tendencia de largo plazo y desde oc-
tubre del 2023 “todos sus componentes” 
muestran una desaceleración, mientras 
que el adelantado lleva siete meses 
consecutivos a la baja, donde el compo-
nente más afectado es la confianza em-
presarial en cuanto a considerar si es un 
momento adecuado para invertir.

De lo anterior se desprende que las 
razones más importantes de esta desace-
leración económica son: la elevada tasa 
de interés objetivo del Banco Central, la 
confianza empresarial respecto a si es un 
buen momento para invertir en maquinaria 
y equipo, la depreciación del peso, y la resis-
tencia a la baja de la inflación.

Con respecto a la tasa de interés objeti-
vo del banco central, hay que recordar que 
dicha tasa determina el nivel piso de todas 
las tasas de interés bancarias y con ella las 
decisiones de ahorro, crédito y préstamos, y 
esta tasa objetivo ya lleva más de dos años 
con tres meses por encima de su máximo 
histórico del 8% desde que se utiliza como 
instrumento principal de política moneta-
ria. Por su parte la confianza empresarial 
para ampliar la producción e invertir en 
maquinaria y equipo, viene disminuyendo 
desde marzo del 2024.

A la par, la depreciación del peso muestra 
una clara tendencia al alza desde abril del 
2024, y finalmente la inflación no logra lle-
gar a la meta del 3% anual mostrando una 
resistencia a la baja y por encima del límite 
superior del 4% desde octubre del 2023.

Estos efectos combinados afectan los 
niveles de consumo y por lo tanto las ven-
tas, las decisiones de inversión productiva, y 
las decisiones sobre contratación de perso-
nal, y la depreciación del peso tampoco es 
favorable para la confianza en la economía 
del mexicano promedio, además de encare-
cer la materia prima, maquinaria y equipo 
importado, que constituyen alrededor del 
85% de todo lo que importamos.
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La Universidad de Guada-
lajara superó su registro 

de admisión de estudiantes a 
licenciatura para el calendario 
2025-2026 aceptando a más de 
17 mil 264 nuevos estudiantes 
este nuevo semestre.

En comparación con el se-
mestre 2024-A, donde se acep-
taron a 16 mil 650 estudiantes, 
el calendario 2025-A logró la 
cifra de 17 mil 264 alumnos 
de nuevo ingreso; sin embar-
go, este número podría aumen-
tar con los 2 mil 675 espacios 
disponibles con los que cuenta 
esta Casa de Estudios en sus 19 
centros universitarios.

En conferencia de prensa, 
la maestra Laura Puebla Pérez, 
coordinadora general de Control 
Escolar, explicó que durante este 
semestre la UdeG acogerá a 17 
mil 264 nuevos alumnos, lo que 
equivale al 54.30 por ciento de 
los 31 mil 793 candidatos que 
realizaron el examen de ingreso.

El Centro Universitario de 
Ciencias de la Salud (CUCS) 
registró la mayor cantidad de 
aspirantes, con 7 mil 044 inte-
resados, admitiendo a un 26.73 
por ciento, es decir, a mil 883 
nuevos estudiantes. El CuNorte, 
el CuChapala, CuLagos y CUCSur 
fueron los centros universitarios 
que más estudiantes admitieron, 
aceptando al 100 por ciento.

Por otro lado, la carrera de 
Derecho se posicionó con la 

mayor tasa de admisión este se-
mestre, al registrar más de mil 
087 estudiantes en alguna de 
las 11 alternativas que oferta en 
la red universitaria.

Puebla Pérez señaló que la 
profesión de Médico Cirujano y 

Partero registró la mayor canti-
dad de aspirantes, con 4 mil 904, 
seguida de Psicología, Cirujano 
Dentista, Derecho, Enfermería y 
Medicina Veterinaria y Zootecnia.

En contraste a lo anterior, 
las carreras universitarias que 

admitieron menos alumnos 
son: la ingeniería en Anima-
ción y Tecnologías Creativas, y 
las licenciaturas en Negocios 
Sostenibles, en Ingeniería en 
Manejo de Recursos Naturales, 
en Ciencias Ambientales y del 

Territorio, y en Construcción de 
la Paz y Seguridad.

De acuerdo a la programa-
ción, se prevé que el comien-
zo de clases para el semestre 
2025-A sea el jueves 16 de ene-
ro y se anticipa que más de 339 
mil estudiantes de licenciatura 
vuelvan a las aulas en los 19 
centros universitarios de la red.

Un dato importante es que 
quienes no hayan sido admiti-
dos en la licenciatura en la que 
concursaron, tendrán la opor-
tunidad de solicitar su cambio 
de aspiración a otra carrera y 
así ocupar alguno de los dos 
mil 675 puestos que todavía 
están vacantes. Las y los as-
pirantes pueden consultar los 
cupos disponibles en las pá-
ginas de control escolar y la 
gaceta UdeG, para que puedan 
solicitar su cambio los días 13 
y 14 de enero. 

Algunas de las carreras que 
cuentan con cupo son licencia-
tura en Biología o en Ciencia 
de Alimentos en el CUCBA, así 
como las licenciaturas en Eco-
nomía, Recursos Humanos, y 
Tecnologías de la Información 
en el CUCEA.

Cabe mencionar que la con-
vocatoria para el calendario 
2025-B está disponible en el 
sitio web de Control Escolar. La 
inscripción será del 1 al 28 de 
febrero y la prueba de admisión 
se realizará el 17 de mayo.

UdeG admite más de 17 mil 264 
estudiantes a una licenciatura

Aún hay vacantes

Inaugura Pablo Lemus obras en El Grullo
El gobernador de Jalisco, Pa-

blo Lemus Navarro, inauguró las 
obras de remodelación de la Es-
cuela Primaria Agustín Melgar, 
en El Grullo, misma que tuvo 
una inversión de 5.8 millones de 
pesos; además, la Secretaría de 
Educación, equipó el plantel con 
un aula de innovación educativa, 
que consta de 40 computadoras 
Chromebook y un carrito de car-
ga, seis pantallas inteligentes y 
nuevo mobiliario escolar.

Luego de esta inauguración, el 
mandatario se trasladó al segun-

do punto de esta gira de trabajo, 
donde se llevó a cabo el corte de 
listón de las obras del Boulevard 
Avenida Hidalgo, que significó 
una inversión de 23.8 millones de 
pesos para la ejecución completa 
de 857 metros de vía pública y fue 
intervenido el paseo comercial 
y la primera fase de los carriles 
centrales, mientras que el Gobier-
no Municipal realizó la segunda 
etapa de carriles centrales y obras 
complementarias.

Posteriormente, el goberna-
dor realizó una visita al Hospital 

Comunitario de El Grullo, donde 
abordó la preocupación de am-
pliar los servicios brindados y 
dotar de infraestructura reque-
rida para transformarlo en un 
Hospital Materno Infantil.

Lemus Navarro también 
anunció el proyecto para la con-
solidación de un centro acuáti-
co, el cual iniciará con la reha-
bilitación de la alberca olímpica, 
gradería, instalación de lonaria 
y construcción de muro perime-
tral; la inversión total será de 40 
millones de pesos.
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Como parte de los servicios 
integrales de cuidado a la 

salud, la Dirección de Servicios 
Médicos del Gobierno de Gua-
dalajara ofrece a la ciudadanía 
su área de atención psicológica 
en la Cruz Verde Ernesto Arias 
González , que está disponible 
las 24 horas durante todo el año. 
Además, cuentan con el teléfono 
333-669-1324 para dar acompa-
ñamiento y orientación.

La dirección dispone de ex-
pertos para brindar asistencia a 
la población que se encuentra 
en medio de una crisis como la 
depresión y la ansiedad. 

La doctora Leticia Álvarez 
Ponce, quien está asignada al 

servicio de atención psicológi-
ca, señaló que durante enero y 
febrero aumentó el número de 
consultas relacionadas con es-
tos trastornos.

“Las crisis aumentan en ene-
ro y febrero, en la famosa cuesta, 
donde empieza a haber otro tipo 
de problemas después de las 
festividades como las crisis de-
presivas o de ansiedad”, precisó.

La doctora Álvarez Ponce 
también exhortó a las perso-
nas a preservar su salud men-
tal; explicó que una forma de 
manejar la crisis es mante-
niendo vínculos familiares o de 
amistad que ofrezcan respaldo 
y acompañamiento.

Además, resaltó el papel cru-
cial que desempeña la red de 
apoyo ante una situación de de-
presión o ansiedad, dado que el 
individuo que experimenta estas 
situaciones requiere sentirse es-
cuchado y no juzgado.

También indicó que se debe 
escuchar con respeto y empatía, 
evitando criticar, cuestionar o dis-
minuir la situación con expresio-
nes como “no te preocupes, no es 
para tanto, no te sientas tan mal”.

Por último, la especialista aña-
dió que es crucial proporcionar 
apoyo a la persona que atraviesa 
una crisis y no dejarlos en soledad. 
Si el problema se intensifica, es 
esencial consultar con un experto.

Es habitual que el proceso de envejeci-
miento impacte en la calidad de vida de los 
adultos mayores, por ello, el Centro Metro-
politano del Adulto Mayor (CEMAM) del DIF 
Zapopan fomenta un envejecimiento activo 
de forma integral brindando estrategias de 
salud, nutrición, ocio y actividad física a indi-
viduos de más de 60 años.

Durante las mañanas de lunes a viernes, en 
este centro un experto en educación física en-
seña rutinas especiales para adultos mayores 
que, además de brindarles bienestar físico, pro-
mueven su salud mental e interacción social.

Dentro de los tipos de actividades físicas 
que se llevan a cabo mediante estas rutinas 
en el CEMAM se incluyen movimientos aeró-

bicos para potenciar la resistencia a nivel car-
diovascular y fortalecer los huesos, además 
de ejercicios de equilibrio y estiramientos 
para la flexibilidad muscular y articular.

Las personas interesadas que deseen par-
ticipar en la activación física y conocer los 
servicios y programas que ofrece el CEMAM, 
pueden comunicarse al 33 3836 3452, ex-
tensiones 6006 y 6009, de lunes a viernes, de 
8:00 a 14:00 horas, o pueden visitar el Centro, 
situado en Privada Santa Laura s/n, esquina 
Santa Laura, en el barrio Santa Margarita.

El CEMAM invita a la población adulta 
mayor a involucrarse en este tipo de activi-
dades físicas que potencian la vitalidad y ex-
tiende la calidad de vida.

Brindan atención psicológica en
Cruz Verde Ernesto Arias González

Fomenta CEMAM del DIF
Zapopan envejecimiento activo

Con la finalidad de salvaguardar a 
los habitantes más vulnerables durante 
el periodo invernal, el Gobierno de Tla-
quepaque refuerza el operativo especial 
para combatir las bajas temperaturas y 
proporcionar seguridad y bienestar a los 
más necesitados.

Luis Enrique Mederos Flores, direc-
tor de Protección Civil y Bomberos de 
Tlaquepaque, informó que el operativo 
comprende la apertura de un albergue 
temporal en Santa Rosalía 1040, colo-
nia Linda Vista, el cual opera de lunes a 
domingo de 8:00 a 20:00 horas. En este 
lugar se proporciona comida caliente, 
bebidas y abrigo a individuos en condi-
ciones de calle o expuestos al frío.

También señaló que para quienes 
no quieran ir al albergue, en los reco-
rridos de monitoreo se distribuyen co-
bijas y bebidas calientes en diferentes 
áreas del municipio y se lleva a cabo un 
monitoreo continuo en comunidades en 
situación de vulnerabilidad como San 
Sebastianito, Santa María Tequepexpan 
y áreas como Colón y Periférico Sur y la 
Central Nueva, donde se ha detectado 
un considerable número de individuos 
en condición de calle.

Este operativo, que estará vigente 
durante enero y febrero, continuará 
intensificando sus esfuerzos para ga-
rantizar la protección de quienes más 
lo necesitan.

Refuerzan en Tlaquepaque operativo invernal

En Guadalajara

Con albergue, alimentos y abrigo
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Con el objetivo de esta-
blecer el Instituto Jalis-

ciense de Transparencia, Infor-
mación Pública y Protección 
de Datos Personales (IJALTEI), 
como entidad autónoma cons-
titucional del Estado de Jalisco, 
completamente separado de la 
Federación, el diputado César 
Octavio Madrigal Díaz, presentó 
una propuesta de decreto que 
sugiere modificar, añadir y dero-
gar diversas estipulaciones de la 
Constitución Política del Estado. 

Con la formación de este ór-
gano se buscaría establecer una 
institución que garantice a los ja-
liscienses sus derechos a pedir in-
formación de todas las instancias 
que reciban fondos públicos, por 
lo que en la iniciativa de decreto 
se deroga cualquier referencia, 

conforme al texto vigente y texto 
propuesto, que vincule a la Cons-
titución local con la Federación.

La propuesta presentada por 
Madrigal Díaz establece que al 
igual que el ITEI, el IJALTEI esté 
compuesto por un comisionado 
presidente y dos comisionados 
que formen parte del Pleno. Ade-
más, se propone que dos comisio-
nadas sean del género femenino 
y un comisionado de género mas-
culino, así como una vigencia de 
su nombramiento por cuatro años.

En cuanto al presupuesto para 
este organismo, Madrigal Díaz re-
saltó que este debe ser concedido 
por medio de las arcas estatales, 
dado que éste dependería única-
mente de la Soberanía constitu-
cional de Jalisco, absolutamente 
desvinculado de la Federación.

La Fiscalía del Estado, en conjunto 
con la Secretaría de Igualdad Sustantiva 
entre Mujeres y Hombres (SISEMH) con-
cretaron un seguimiento a la coordina-
ción entre los tres niveles de gobierno 
en asuntos relacionados con la Alerta de 
Violencia de Género contra las Mujeres 
(AVGM), con el objetivo de que las auto-
ridades pertinentes y la sociedad partici-
pen de manera activa en este mecanismo.

Según un consenso compartido en-
tre Fabiola Loya Hernández, secretaria 
de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y 
Hombres; Sagrario Guzmán, subsecreta-
ria de Acceso de las Mujeres a una Vida 
Libre de Violencia; y Lidia Elizabeth Ca-

nales, en representación de Salvador 
González de los Santos, fiscal del estado; 
se estableció priorizar la eficacia técnica 
y colaborativa de este sistema de salva-
guarda de los derechos humanos de mu-
jeres, adolescentes y niñas.

Entre las acciones a implementarse 
está fortalecer marcos normativos que 
respalden los procedimientos entre las 
áreas competentes, para prevalecer accio-
nes orientadas a la protección y seguridad 
de las niñas, adolescentes y mujeres en 
Jalisco; estas se enfocarán en la efectivi-
dad del Protocolo Alba y en seguimien-
to coordinado al cumplimiento del plan 
estratégico de la AVGM, se atenderán las 

recomendaciones del Grupo Inte-
rinstitucional y Multidisciplinario.

Además, acordaron mante-
ner una comunicación constante 
con la Secretaría de las Mujeres 
de la Federación para tratar los 
indicadores que el estado debe 
cumplir en relación con el con-
junto de medidas gubernamen-
tales de emergencia destinadas 
a combatir y eliminar las violen-
cias extremas contra mujeres, 
adolescentes y niñas.

Presenta diputado iniciativa
para la creación del IJALTEI

Trabajan en coordinación 
contra la violencia de género

SISEMH y Fiscalía

El alcalde de Tlajomulco, Gerardo Qui-
rino Velázquez Chávez, supervisó las obras 
llevadas a cabo en la calle Valle de los Ar-
ces, que se extiende desde su cruce con Va-
lle de los Fresnos hasta la calle Valle de los 
Eucaliptos, con una longitud de 300 me-
tros. En esta etapa se llevó a cabo fresado 
y reencarpetado, además de balizamiento, 
arreglo de losas de concreto y la construc-
ción de cruceros seguros, todo esto con 
una inversión de 4.9 millones de pesos.

Resaltó que en este año su gobierno 
asignó un presupuesto histórico para la 
infraestructura pública, ya que se des-
tinarán más de mil millones de pesos 
para la mejora de esta. 

“Hay mucho trabajo, estamos muy 
contentos y en el marco de nuestros 

100 días, no hemos parado de trabajar, 
260 millones de pesos, y en este (2025) 
que ya arrancó en el presupuesto que 
estamos por ejercer vamos a tener mil 
100 millones de pesos de obra y vamos 
a buscar algunas multianualidades que 
nos van a incrementar aún más el pre-
supuesto para obra pública”, comentó.

El alcalde en compañía de regi-
dores y otros funcionarios públicos, 
visitó la Secundaria Manuel de Jesús 
Cloutier Rincón para supervisar los 
trabajos que se realizan para mejorar 
la infraestructura del plantel. Con una 
inversión de 1.5 millones de pesos se 
construyó ahí una cancha de fútbol 
con pasto sintético, además de una 
cancha de usos múltiples.

Supervisa Quirino obras de pavimentación
Primeros 100 días

Busca transparencia
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A través de sus redes socia-
les, León hizo el anuncio 

oficial de que el colombiano, Ja-
mes Rodríguez (33 años) jugará 
en la Liga MX, luego de rescin-
dir contrato con Rayo Vallecano, 
equipo de LaLiga con el que fir-
mó tras la Copa América 2024 y 
con el que apenas fue titular en 
uno de seis partidos dentro de 
dicha competición, con un total 
de 136 minutos sobre la cancha.

La trayectoria de James 
Rodríguez ha presentado al-
tibajos desde que finalizó 
vínculo contractual con Real 
Madrid en 2020, pues fue el 
primero de cinco clubes con 
los que el colombiano pactó 
una salida anticipada.

En la temporada 2020-21, Ja-
mes Rodríguez llegó al Everton 
para reportar bajo las órdenes 
de Carlo Ancelotti, sin embargo, 
salió un año después rumbo al 

futbol de Qatar para firmar con 
Al-Rayyan a cambio de 8.5 mi-
llones de dólares.

James Rodríguez reportó con 
el equipo catarí, dirigido por 
Laurent Blanc, pero únicamen-
te permaneció por una cam-
paña (2021-22) pues rescindió 
contrato con apenas 16 duelos 
disputados y cinco goles en su 
cuenta personal.

El próximo destino de Ja-
mes Rodríguez fue Olympia-
cos en Grecia (2022-23), equi-
po que lo reunió con Marcelo 
Vieira, excompañero en Real 
Madrid, y con el que jugó 22 
duelos y marcó en cinco oca-
siones antes de desvincularse, 
con supuestos malos compor-
tamientos y salidas como ru-
mores, además de desacuerdos 
con el técnico José Angio.

Después de tres meses sin 
equipo, Sao Paulo apostó por 

fichar a James Rodríguez (2023), 
no obstante, la confianza no fue 
bien retribuida, pues ambas par-

tes acordaron su salida luego de 
14 partidos, un gol y tres asis-
tencias en poco menos de un 

año. El colombiano será refuerzo 
de La Fiera y jugará en México a 
partir del Clausura 2025.

Apenas el pasado viernes fue 
presentado, y el técnico Miguel 
Herrera ya sábado estaba contem-
plando el primer partido del cam-
peonato de primera división de 
fútbol en Costa Rica. El estratega 
mexicano dijo que iba a trabajar al 
100% y con dos encuentros vistos 
este fin de semana trazó el camino 
como entrenador de la selección 
nacional centroamericana. 

El medio ESPN dio a conocer que 
Herrera se encuentra hospedado en 
uno de los hoteles más reconocidos 
por la ciudadanía costarricense a 
las cercanías de la capital, San José, 
junto a él, todavía está su esposa, la 
cual arribó desde el pasado jueves a 
la media noche a suelo tico.

La presentación de “El Piojo” se 
dio al mediodía del viernes, poste-

rior a ello, el timonel ha mantenido 
constante comunicación con Paulo 
César Wanchope, su asistente técni-
co quien se ha encargado de realizar 
la lista de 23 convocados para el 
cotejo del venidero 22 de enero en 
Orlando, Florida, frente EE. UU.

Trasciende que la amabilidad de 
Miguel Herrera con los medios de 
comunicación locales ha sido a des-
tacar, luego de su presentación el 
viernes, también atendió a los me-
dios presentes en el Nacional.

“Ya estamos a tope trabajando, 
estamos acá viendo este partido, pero 
un grupo está destinado al de San 
Carlos - Saprissa, le daremos segui-
miento a los encuentros del campeo-
nato nacional con el cuerpo técnico, 
los trabajos de este lunes – martes 
será vaciar todo lo que hayamos visto 

… Paulo César ha preparado una lista, 
le daremos seguimiento a esos mu-
chachos, en estos partidos veremos 
si nos llama la atención alguien”, dijo 
Herrera en el Estadio Nacional.

Para poder laborar en Costa 
Rica, Miguel Herrera debe cumplir 
con una cantidad de requisitos, do-
cumentos a presentar en Migración 
y Extranjería para que se le otorgue 
el permiso de trabajo; trámite que 
ya realiza el mexicano.

El domingo, Herrera sorprendió 
al arribar al Estadio Fello Meza en 
carro, el mexicano de 56 años con-
dujo un automotor desde San José 
hasta Cartago, ESPN pudo com-
probar que ingresó al reducto ma-
nejando, a la par de su esposa, y el 
director deportivo, Ignacio Hierro.

“No hay limitantes de edad, pero 
sí buscamos jugadores que lleguen 
plenos al Mundial, debe hacer un 
cambio generacional, sin duda algu-
na ha sido bueno, tenemos que se-
guir en ese tenor, le damos mucho se-
guimiento también a los legionarios”, 
agregó en declaraciones brindadas 
en la ciudad cartaginesa.

Miguel Herrera empezará a 
trabajar la próxima semana con 
los jugadores del ámbito local 
que vaya a convocar para este en-
cuentro del 22 de enero, durante 
esta semana también se abocará 
a ver partidos del campeonato na-
cional, la jornada 2 del Clausura 
2025 arranca este miércoles.

James Rodríguez ya es fiera

Vive Herrera intenso primer fin de semana de labores

El tricampeón de la Liga MX 
continúa su preparación en San 
Diego, California, con sesiones do-
bles de entrenamiento en una uni-
versidad local, enfocándose en el 
partido amistoso ante el Inter Mia-
mi de Lionel Messi y Luis Suárez. 
El América trabaja bajo las órde-
nes de André Jardine, priorizando 
el acondicionamiento físico para 
afrontar el exigente calendario de 
la Liga MX y la Concachampions.

El equipo viajará a Las Vegas, 
sede del duelo amistoso, progra-
mado para este sábado, y tras el 
encuentro, los azulcremas regre-

sarán a la Ciudad de México para 
descansar el domingo y reanudar 
entrenamientos en Coapa el lunes, 
preparando su partido de la Jorna-
da 3 contra Santos.

Por su parte, el duelo de la Jor-
nada 2 contra Xolos, en el Ciudad 
de los Deportes, será disputado 
por el equipo alterno dirigido por 
Diego Cervantes, reforzado única-
mente con Néstor Araujo y Rodol-
fo Cota. Con esta planificación, las 
Águilas buscan mantener el ba-
lance entre su preparación física 
y los compromisos competitivos 
que se avecinan.

América está listo para
enfrentar al Inter Miami

En Las VegasEn Las Vegas

• El colombiano fue confirmado como fichaje de León 
mediante las redes sociales del equipo esmeralda
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